



PROGRAMM

13.30 Uhr	Parade <i>vom Schulhausplatz Dorf bis Piazza Rosatsch</i>
Ab 15.00 Uhr	Festwirtschaft <i>Feuerwehr-Depot Islas (Via San Gian 51) – Shuttlebus vorhanden</i>
15.30 – 17.30 Uhr	Feuerwehr erleben
17.00 – 19.00 Uhr	Konzert «Rääs» (FL)
19.00 Uhr	Begrüssung, Ansprachen
20.00 – 22.00 Uhr	Konzert «Jordans Drive» (DK)
22.00 – 02.00 Uhr	Konzert «Piano Beat» (CH)

«150 Jahre Feuerwehr St. Moritz» – ein Grund zum Feiern!

Die Stützpunkt-Feuerwehr St. Moritz feiert ihr 150-jähriges Jubiläum. 1873 gegründet, zählt sie zu den ältesten, freiwilligen Feuerwehren im Kanton Graubünden, aber auch in der Schweiz.

Die Feuerwehrordnung der Gemeinde St. Moritz aus dem Jahre 1887 verpflichtete alle Einwohner – egal ob Mann oder Frau – vom 17. bis 60. Lebensjahr zum allgemeinen Feuerwehrdienst. Man kann sich heute kaum noch vorstellen, wie die tapferen Feuer-

wehrlaute in den Anfangsjahren als «Pompierkorps» mit einfachen Mitteln Brände bekämpft haben.

DIE KERNAUFGABEN HABEN SICH VERÄNDERT

Die Organisation ist in 150 Jahren von einer Dorffirewehr zu einem kantonalen Stützpunkt gewachsen und musste sich stets neuen Gefahren anpassen.

Sie deckt heute neben der Brandbekämpfung auch die Strassenrettung ab, rückt bei Öl- und Chemiewehreinsätzen aus, bewältigt

Elementarereignisse (Hochwasser, Waldbrand) und leistet Nachbarschaftshilfe mit dem Hubretter. Zehn Offiziere decken während 365 Tagen im Jahr und 24 Stunden am Tag den Pikettdienst für die Gemeinden St. Moritz und Celerina ab. Rund 80 weitere Angehörige der Feuerwehr besuchen rund 1400 Übungsstunden jährlich.

2022 wurde die Feuerwehr zu 86 Einsätzen gerufen und leistete dabei rund 1470 Einsatzstunden. Heute ist längst nicht jeder Ein-

satz der Brandbekämpfung zuzuschreiben (weniger als 20%), vielmehr sind es technische Hilfeleistungen und unechte Alarmer (z.B. Fehlalarme von Brandmeldeanlagen) und Elementarereignisse, die eine Intervention verlangen.

EIN GRUND ZUM FEIERN!

Das 150-jährige Bestehen der Feuerwehr St. Moritz ist ein bedeutender Meilenstein in ihrer Geschichte. Es ist ein Anlass, um auf die vielen Männer und Frauen zurückzublicken, die im Laufe der Jahre ihren Mut bewiesen und ihre Freizeit eingebracht haben,

um die Einwohner und Gäste vor Gefahren zu schützen.

Die Feuerwehrleute von Heute sind stolz auf ihre Vergangenheit und blicken mit Zuversicht in die Zukunft. Zu den Höhepunkten der Feierlichkeiten zählt sicherlich die grosse Parade von St. Moritz Dorf ins Bad, mit über dreissig Fahrzeugen – vom Oldtimer bis zum modernsten Elektro-Tanklöschfahrzeug. Im Anschluss kann jedermann auf dem Festgelände die Feuerwehr hautnah erleben und bei Speis, Trank und Musik mitfeiern.

www.feuerwehr-stmoritz.ch